

Arques ensemble



Passionné par son travail, Alan prépare devant vous les poissons en provenance de Dieppe et de Fécamp.

ARQUES-LA-BATAILLE
MAI 2023 - N°03

BIEN CHERS ARQUAISES
ET ARQUAIS,

Parce qu'ils sont complémentaires à nos commerçants et artisans locaux, j'ai souhaité, en ce printemps, pointer le projecteur sur nos commerçants ambulants, qui animent au même titre notre marché et participent au dynamisme de notre commune. Les habitants, fidèles chaque jeudi, se retrouvent pour flâner entre les étals, discuter avec les producteurs et faire le plein de produits de qualité.

Notre marché est un rendez-vous incontournable qui renforce les liens sociaux et favorise la consommation responsable et locale. C'est ce qui fait son attractivité.

Avec le retour des beaux jours, je souhaite que chacune et chacun de vous puisse profiter de quelques bons moments au sein des difficultés du quotidien. J'y suis personnellement attentive.

Je vous souhaite une bonne lecture de notre journal municipal.

Chaleureusement
Votre maire, MARVLINE FOUNIER

NOTRE MARCHÉ, LIEU DE VIE ET DE SAVEURS

Modeste par sa taille, mais généreux par la diversité de ses étals ! Le marché du jeudi matin réunit producteurs et commerçants locaux avec leurs produits de saison et de qualité. Légumes et fruits colorés, poissons, fromages et volailles sont au rendez-vous de nos papilles. Paroles de terroir !

C'est un rituel à la Place Baudelot. Tous les jeudis, ils s'installent dès 9 heures pour mettre en valeur leurs fruits et légumes, poissons et plats cuisinés. "Ils", ce sont des passionnés des métiers de bouche et de l'alimentation. Présents été comme hiver, ils nous proposent une offre complémentaire aux commerces locaux. «*On trouve tout ce dont on a besoin pour bien cuisiner, et c'est au pied de notre porte !*» commente une habituée matinale, «*et en achetant directement aux producteurs on s'y retrouve côté prix, le goût en plus !*»

Un marché, c'est aussi une ambiance. «*Clients et vendeurs, tout le monde se connaît et discute ensemble ! C'est avant tout un marché de proximité*» témoigne Audrey Lefebvre. Présente avec ses fruits et légumes depuis 3 ans, la détaillante de primeurs est présente sur 4 autres marchés de la région, mais ne cache pas son faible pour Arques. «*Il y a des échanges, on s'offre le café. Je prends aussi des légumes chez le maraîcher pour les autres marchés. C'est agréable de travailler ici, c'est très humain !*»

«METTRE EN VALEUR LA PÊCHE LOCALE»

Présent depuis Noël, Alan Favrou arbore un large sourire derrière son étal de poissons et de crustacés. «*J'ai grandi*



Tout le monde se connaît et discute ensemble ! C'est avant tout un marché de proximité.

sur les marchés ! J'aime ce contact avec les clients, c'est très convivial. Je ne pourrais pas faire mon métier dans un magasin, côté relationnel, ça n'a rien à voir». Passionné, il prépare les poissons devant vous, offre ses conseils de cuisson et propose une gamme de plats cuisinés. «*C'est ma mère qui les prépare en petite quantité. En bonne Normande, les plats sont généreux et ce n'est pas que de la béchamel !*»

Issu d'une famille de mareyeurs, Alan est attentif à la fraîcheur de ses produits et, sauf en cas de mauvais temps, il se fournit principalement auprès des pêcheurs de Dieppe et de Fécamp.



«LA RECONNAISSANCE DU SAVOIR-FAIRE»

Yaourts et crème fraîche sont médaillés au Salon de l'Agriculture, excusez du peu ! Le savoir-faire de la **Ferme du Coudroy**, basée à Saint-Martin-le-Gaillard, a été retenu par le jury de professionnels. Présente sur les marchés de Dieppe, Rouen ou Abbeville, l'exploitation a désormais pignon sur rue tous les jeudis matin à Arques. «*Nous sommes producteurs et*



La Ferme du Coudroy propose une riche gamme de produits laitiers primés joutant des plats cuisinés et des volailles.

agriculteurs, tout est fait avec le lait de nos vaches» garantit la vendeuse. Avec un cheptel de 150 têtes, la Ferme du Coudroy peut ainsi assurer une qualité et une quantité constantes. Dans les vitrines, la riche gamme de produits laitiers primés joute les plats cuisinés et les volailles, «*elles sont élevées en plein air, et tous les plats sont cuisinés maison !*» Une fierté légitime pour des produits d'exception qui méritent une nouvelle médaille.



Jardins de Derchigny a été choisi pour représenter la Seine-Maritime au dernier Salon de l'Agriculture.

«AGRICULTURE RAISONNÉE ET FILIÈRE COURTE»

Fidèle au rendez-vous depuis une quinzaine d'années, il fait de la vente-directe aux consommateurs, livre dans les commerces, les restaurants et vend sur internet. Philippe

Hedoux est un ambassadeur du légume ! Ce n'est pas un hasard si le maraîcher des **Jardins de Derchigny** a été choisi pour représenter la Seine-Maritime au dernier Salon de l'Agriculture. Mais il l'assure, «*je vais y retourner, mais cette fois, pour présenter mes produits*».

Sur ses 6 hectares d'exploitation, Philippe Hedoux prône pour une agriculture raisonnée. Des légumes de saison que l'on retrouve sur son étal ainsi que des légumes secs, lentilles ou plants à repiquer. Une diversification assumée et une offre de produits transformés avec ses coulis et soupes de tomates, farine d'épeautre et huile de tournesol «*et tout est fait maison !*».



Vietnem propose pour le marché, un plat du jour renouvelé chaque semaine.

«PARFUMS D'ASIE»

Installé à Arques depuis plusieurs mois, **Vietnem** propose sa cuisine asiatique en service de livraison. Depuis avril, Jenness Le Thàn Tan et Tran Thi Loan ont pris place sur le marché. «*Nous faisons une cuisine traditionnelle et familiale du Vietnam du Sud, avec beaucoup de légumes*» souligne le couple. Nems, rouleaux de printemps, poulet Satay ou riz cantonnais, les grands classiques de cet art culinaire sont mis en avant, «*et pour le marché, nous faisons un plat du jour, renouvelé chaque semaine*». Aux petits soins de ses clients, le cuisinier explique le contenu de ses préparations et le bienfait des épices utilisées. Attention, cette cuisine est addictive !

Contact et plats sur commande : FB Vietnem ou 06 43 76 92 11

EXPRESSION LIBRE

ENSEMBLE,
CONSTRUISONS DEMAIN

GARDER LE CAP

Voici exactement 3 ans, notre équipe municipale et son projet pour Arques étaient approuvés à une très large majorité. Nous nous sommes aussitôt mis au travail dans les difficiles conditions de la crise Covid. Aujourd'hui, les faits sont là : l'attractivité de notre commune s'est renforcée, avec une forte demande de logement locatif et d'acquisition de maisons. De même avec la vitalité de notre commerce local. Pour lutter contre un contexte national qui privilégie toujours les plus aisés, nous garderons ce cap social et solidaire, groupés autour Maryline Fournier, notre maire..

LE RENOUVEAU POUR TOUS

L'ESA FOOT RECRUTE



Les jeunes de l'ESA ont profité des vacances scolaires pour se perfectionner avec un stage de deux jours. Au programme, différents ateliers de maîtrise, de technique et découverte du foot en salle. «*Nous préparons et recrutons pour la rentrée prochaine, avec l'envie de créer 2 nouvelles équipes en U9 et U11*» souligne l'entraîneur, Christophe Maizeret. «*Ceux qui sont intéressés peuvent venir faire des essais les mercredis à 15h30, au Stade de la gare*». Contact 06 60 02 24 05

PORTRAIT



OPHÉLIE PEIGNON, DU MORDANT À GRANDES FOULÉES

Assistante logistique, ancienne basketteuse, Ophélie est aujourd'hui une acharnée du canicross. «C'est venu un peu par hasard, j'avais envie de changer du sport collectif. J'ai commencé à courir avec ma chienne, de plus en plus régulièrement». Il y a dix ans, Ophélie rejoint le club des Piranhas et les podiums s'accumulent, notamment à Arques. C'est au canicross qu'Ophélie rencontre son futur mari et très vite, le virus est transmis à toute la famille. Sa mère est désormais sur la ligne de départ, ainsi que le fiston Marceau qui a effectué son premiers canibaby à 3 ans !

C'est une discipline qui impose une rigueur d'entraînement. Elle court 2 à 3 fois par semaine avec Mignon son Setter Anglais et le week-end, «c'est compétit !» Un binôme fougueux ! Dès que Mignon pose une patte près des étangs, il faut lui mettre les freins ! «il suffit de toucher à son harnais et aussitôt il sait où on va, il est heureux de courir avec nous. Il existe des races qui ont été créées pour la compétition, les nôtres, ce sont des chiens de famille qui vivent avec nous et avec qui on partage tout». Prochain défi pour Ophélie et Mignon, un triathlon à 6 pattes ! Un nouveau concept créé par les Piranhas : 200 m de natation, 2 km de vélo et pour terminer, 2 km de course à pied...

Décoration

Adhérent à la SAM, Gérard Guéroul a été épinglé ce 8 mai par le Général Julien de la Médaille militaire. La plus haute

distinction française destinée aux sous-officiers et aux soldats. Affecté aux largages de vivres



pendant la guerre d'Algérie, cet appelé parachutiste a échappé de peu au crash de son avion. Il a ensuite continué son service militaire pendant 5 mois en Allemagne. Ancien ouvrier chez Vinco, Gérard Guéroul a déjà eu les honneurs en recevant la Croix de la Valeur militaire.

Canicross d'Arques, une référence

C'est le plus ancien canicross de France ! Créé par le club des Piranhas, il fait toujours office de référence pour son parcours technique et physique avec sa course de 4,3 km. Il est devenu un rendez-vous incontournable pour tous les spécialistes nationaux de la discipline. Pour sa XXIe édition, le canicross d'Arques a battu tous les records avec plus de 430 concurrents. Une vraie ballade touristique qui



démarre aux étangs, suivie «d'une petite montée» au château, puis la traversée du gué avant de revenir au gymnase. Une boucle que le duo vainqueur, Antony Le Moigne et Atlas, effectuent en 13 minutes et 16 secondes ! Un podium de plus pour ce double champion du monde.

LES RIDERS D'ARQUES EN CIEL



Ils étaient une trentaine d'enfants et d'ados de la maison Arques en Ciel à chausser les rollers pour une journée dédiée à la glisse sur le parking du gymnase. Fermé pour l'occasion aux véhicules, les animateurs ont pu installer en toute sécurité des parcours d'initiation et des slaloms. Equilibre et gestes

acquis, les «riders» ont pu s'affronter dans la bonne humeur lors des matchs de hockey.

Une journée bien remplie, qui s'est terminée pour les patineurs les plus confirmés par une balade sur l'Avenue Verte.



AUTOUR DES ÉTANGS

C'est le printemps ! Tables et les parasols sont de retour ! La Guinguette des Copains et Jacky-Oscar Demeule vous invite à prendre le temps de savourer une gaufre, une crêpe sucrée ou salée. Une pause champêtre sur les berges de l'étang, avec vue sur château !

Ouvert tous les jours jusqu'à 21h et suivant la météo, les dimanches soir seront rythmés par des concerts



tout au long de la saison. Retrouvez la programmation sur le FB : Arques la Bataille - Commune

L'Avenue Verte, la forêt, les étangs... Redécouvrez-les à vélo ! Du tricycle au VTT, sans oublier la carriole pour les plus petits, VEL'VO loue toute une gamme de cycles pour parcourir la région. Yohann Lefebvre propose de multiples forfaits de location ainsi que la réparation et l'entretien de votre deux roues. Ouvert du mardi au dimanche : 06 59 74 53 76



Les choristes de l'Ametpa à l'Académie Bach

C'est pour des raisons d'accessibilité, mais aussi de convivialité, que l'atelier chant de l'Ametpa a déménagé au Presbytère dans les locaux de l'Académie Bach. Un mardi sur deux, Daniel Patin dirige les 17 choristes qui se donnent à plein poumon. «*Nous tenons à l'appellation Atelier chant*» plaisante Maryline Podevin, «*chorale, ça fait trop sérieux*». Le ton est donné, des propos validés avec le sourire par le chef de cœur, «*nous sommes d'abord là pour nous amuser, si il n'y avait pas de plaisir j'arrêtera*».

Après les exercices de vocalise, de diction et plusieurs canons pour s'échauffer la voix, place au chant ! Un répertoire hétéroclite de la variété française, allant de Renaud à Ferrat, de Bourvil à Sardou. Un premier récital a été donné lors du banquet des aînés et l'exercice a tellement séduit le public et les choristes qu'une suite est programmée. «*Nous allons chanter à l'Ephad de la Maison de la Varenne. Les personnes ne pouvant venir nous voir, alors c'est nous qui allons vers eux pour qu'ils puissent en profiter*» soutient Maryline Podevin.

Envie de donner de la voix ? Tous les niveaux sont acceptés, la seule rigueur... Venir avec sa bonne humeur ! Atelier chant de l'Ametpa, 2,50 € la séance. Contact : 06 77 16 12 22.



LA DÉCHETTERIE, C'EST GRATUIT !

Pour bénéficier des services de la déchetterie de Dieppe, vous devez vous munir de sa carte d'accès. Elle vous sera délivrée à l'accueil de la mairie, sur présentation d'un justificatif de domicile, d'une pièce d'identité et sera validée sous 48h. Gratuite pour tous les particuliers Arquais, elle vous permet 40 passages pour les déchets verts et 12 pour les gravats, le bois, l'électroménager ou les résidus de bricolage.

Horaires d'ouverture du 15 septembre au 15 juin, de 9h à 12h30 et de 14h à 18h et du 16 juin au 15 septembre, de 9h à 12h et de 14h à 19h. Chemin de la rivière - Rouxmesnil-Bouteilles

LES ENCOMBRANTS, SUR RENDEZ-VOUS

Le ramassage des encombrants est réalisé chaque 1er jeudi du mois par les agents communaux. Il est réservé aux particuliers qui ne peuvent assurer, pour des raisons physiques, le transport en déchetterie. Vous devez au préalable vous inscrire à la mairie.

HORAIRES DE TONTE :

Par arrêté préfectoral, l'usage des tondeuses et des engins de jardinage motorisés sont autorisés :
- jours ouvrables : de 8h30 à 12h et de 14h30 à 20h
- samedis : de 9h à 12h et de 15h à 19h
- dimanches et jours fériés : de 10h à 12h

ENVIRONNEMENT

FÊTE DES PLANTES ET DES FLEURS FÊTE DES VÉGÉTAUX



«*Pour une première édition, c'est une réussite* » se félicite Michel Lauvray, l'un des organisateurs de la Fête aux végétaux. Une trentaine d'exposants a répondu présent à l'amicale du personnel communal, réunissant des pépiniéristes, des producteurs locaux et des revendeurs de matériels agricole. Pour les jardiniers amateurs, c'était l'occasion d'échanger de nombreux conseils avec des professionnels reconnus, proposant fleurs d'ornement, de jardin et plants à repiquer. Dans la continuité des Acers, rosiers et géraniums, une brocante a été mis en place pour les particuliers. Relayée par France Bleu, la manifestation a rencontré un joli succès avec un flux de passage permanent. Pas de doute pour les organisateurs, la Fête des végétaux sera de retour l'année prochaine.

À NOTÉ

LUNDI 29 MAI : FOIRE À TOUT DE L'AMETPA

autour du gymnase de l'Étoile.

JEUDI 22 JUIN : REPAS DANSANT ORGANISÉ PAR L'AMETPA

à partir de 12h à la salle Alice Guy. Le DUO GUINGUETTE assurera l'ambiance musicale avec une playlist «toutes générations». Date limite d'inscription le 9 juin. Adhérent Ametpa : 25€, non adhérent : 30€. Contact : 06 77 16 12 22

SAMEDI 3 JUIN : CONCERT DE LA MUSIQUE D'ARQUES

à la Résidence Saint-Julien.

SAMEDI 3 JUIN : RECENSEMENT PARTICIPATIF DES MARES

14h - Accueil des participants devant la mairie.
14h30 - Départ, recherche et pointage des mares.
16h30 - Retour et discussion sur les observations.
17h - Goûter proposé aux participants.

ÉTAT CIVIL

NAISSANCES

18 mars : LEMOINE Pharrell

05 avril : MERCIER Ellana

06 avril : GODET Louise

05 mars : CHARLES RENARD LAVEN Romy

MARIAGES

08 avril : SENAULT Rachel et FOURÉ Florence

06 mai : ANCELOT Pascal et GATEAU Isabelle

DÉCÈS

05 mars : DUPLESSIS Lisette, née LEFEBVRE

23 mars : MOSCONI Françoise, née MAUVIARD

25 mars : JEANNE Henri

26 mars : BRUGOT France

30 mars : NOVICK Yvonne

04 avril : LEROY Bernadette, née DENNEQUIN

21 avril : LETELLIER Christiane, née PINEL

23 avril : SIMON Ernst

02 mai : ANCELOT Jean, Paul

08 mai : COURBE Michel

10 mai : LE COQUET Paul